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Magnolia 
Nagnolio. Magnolia Común. Magnolia 

americana. 

Género: Magnolia. 

Especie: M. grandijlora. 

Familia: Magnoliáceas. 

Origen: Sureste de E.E. U. U. 

Características 

A 
rbol de hoja persistente, de porte 
piramidal y crecimiento lento, que 
alcanza los 20-25 metros de altura. 

La longevidad es de varios siglos. 
Su nombre científico le fue dedicado a 

Pierre Magno! ( 1638-1715) natural de 
Montpellie1, profesor de medicina y 
director del Jardín Botánico de 
Montpellier. Fue uno· de lo� 
impulsores en la clasificación de las 
plantas agrupadas por familias. en el 
año 1689. 

La Magnolia fue introducida en 
Europa en el año 1737, aunque parecen 
existir vestigios de su presencia en 
Europa en el período Cretácico de la Era 
Terciaria. 

Posee un sistema radical potente y 
bien desarrollado que le afianza con 
seguridad. 

El tronco recto. que puede llegar a 1.5 
metros de circunferencia. es de corteza 
casi lisa de color grisácea y es común su 
ramificación desde la base. 

Las ramas son pelosas de color 
herrumbre. 

Hojas grandes coriáceas de 15 x 1
centímetros (incluso superiore, en 
ejemplares bien situados). de color verde 
oscuro y brillante por el haz. y 
herrumbrosas por el envés. sobre todo en 
los árboles jóvenes. Son enteras, con 
peciolo, elípticas. rígidas y con los 
nervios bien marcados. 

Las llores que aparecen de mayo a 
julio, incluso agosto, son de gran tamaño. 
de 18-25 centímetros de diámetro (su 
nombre específico "grandiflora', se debe 
al gran tamaño de sus flores). blanco 
cremosas, de agradable fragancia, con 
seis a doce pétalos gruesos que le dan 
forma acampanada. permaneciendü 
en la planta aproximadamente una 
�ernana 

El fruto formado a través de la flor, es 
de forma O\ 01dc. parecido a 1..na piña, de 
uno� 6 x 3 centímetros. en cuyos bordes 
podemos apreciar la, .,cmi!!as 
suspendidas de coior rojizo. 

rsig1tl.! e11 pá�. íYJ 
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Argo! de 
belleza 

singular al 
poseer hojas, 

flores y frutos 
de gran 

tamaño 
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Molestias 
para una me1ora 

4 

5 

9 

L as obras que están realizando en Getafe las empresas Gas Madrid,
Telefónica y Canal de Isabel II, nos están ocasionando algunos 

trastornos. Esta situación se agrava por cuanto afecta a calles muy 
transitadas por el tráfico. 

En estos momentos la comprensión y la paciencia deben ser nuestros 
principales aliados, ya que son unas molestias necesarias para dotar a 
nuestra ciudad de la infraestructura adecuada. La calidad de los servi
cios públicos dependen directamente de la calidad de las instalacio
nes. El Ayuntamiento, Gas Madrid, Telefónica y el Canal de Isabel II 
están trabajando en ello. Las obras de Gas Madrid propiciarán la utili
zación de gas natural en el centro de Getafe. Telefónica podrá atender 
en el mes de octubre las peticiones pendientes y el Canal de Isabel H 
renovará su red con lo que disminuirán las averías y los cortes de 
agua. 

El Ayuntamiento, por su parte, debe vigilar para que las obras causen 
las mínimas molestias a los ciudadanos, y que la calidad de los mate
riales empleados aseguren el mejor servicio. 

El esfuerzo es grande pero esencial. Una mala infraestructura es un 
peligro potencial que la Administración debe evitar. El Ayuntamiento 
he elegido el momento adecuado para hacerlo. Entre todos debemos 
preparar la ciudad para un futuro que se adivina ya muy próximo. Ge
taf e lo merece. 
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Se sellará el cerro 
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La Vendimia (11) 

U 
na vez terminada la vendimia, se 
procede a la elaboración del vino 
nuevo. También sobre esta activi

dad pueden rastrearse providencias a lo 
largo de los siglos XVI, XVII y XVIII. 
En todas ellas se intenta evitar la venta 
de vino nuevo para prevenir el origen 
de enfermedades que ello pudiera aca
rrear. 

En sucesivas Reales Cédulas de los 
años 1612, 1644. 1657 y l 722, se ad-

4GETAFE 

vierte a las Justicias del Concejo que 
deban velar por el cumplimiento ele las 
disposiciones regidas y evitar que se 
vendiera por vino afíejo lo que era nue
vo, no sólo por lo que evidentemente 
significaba de fraude, sino por las posi
bles enfermedades que de ello se podí
an derivar. 

Se previene a los taberneros que si
guieran esa práctica fraudulenta que se 
les impondría la pena de cien azotes 

además del pago de doscientos marave
díes de multa y el destierro de cuatro 
afios fuera de la corte. El escribano del 

debía levantar testimonio 
del procedimiento. que además llevaba 
consigo el prendimiento de todo el vino 
que se encontrara en casa al tabernero. 
así como de las recuas y de las colam
bres, y la exposición a la vergüenza pú
blica a los que vendieren vino nuevo 
por afíejo. Si el funcionario público no 
daba cuenta en la forma debida, incu
rría en la pena de falsario, castigada 
con la privación de sm oricios y seis 
afíos de destierro del reino. 

L 
a real disposición de 1722 pide la 
colaboración

. 
de los escribano

.
s del 

Concejo para que cumplan con su 
obligación. tomando razón de qué vino 
se sacaba y qué persona y qué arrieros 
lo llevaban a la Corte: qué cantidades y 
para qué tabernas: y a los mojoneros 
que tuvieran registro donde asentaran el 
vino que midieran: de qué cosecheros 
procedía, para qué taberneros y qué 
arrieros o carreteros lo llevaban. 

Además debía pregonarse en los lu
gares que estaban dentro de las catorce 
leguas de la Villa y Corte, que ningún 
carreiero ni arriero podría introducir 
en ella vino que no estuviese registra
do como afíejo. so pena del prendi
miento de la mercancía y de la recua 
de mulas. 

La misma cédula nombrada de entre 
los alguaciles de la corte. peritos para 
que vigilasen en las villas y lugares, si 
en las respectivas tabernas los coseche
ros particulares vendían vino de la co
secha reciente, o si lo mezclaban con 
vino afíejo. Les facultaban para hacer 
calas, cotas y pruebas, para lo que de
bían registrar las cavas y cuevas y ade
más parajes donde tuvieran noticia de 
que podían tener oculto el vino. 

De las actas que levantaren debían 
dejar copias en los respectivos ayunta
mientos y éstos quedaban encargados 
de la vigilancia de que se observaban 
las disposiciones reales en este sentido, 
en beneficio de la salud pública y bien 
de todo el común. ■ 

ISABEL SECO CAMPOS 
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E ste verano en nuestro municipio saltó la noticia y
con ella el sobresalto para el colectivo de coopera

tivistas que tienen su esfuerzo. espera111as y dinero 
puestos en el Plan de Viviendas de "E! Casar". El Ple
no Municipal del día 5 de septiembre. con un vivo de

Actuación ante

el problema 

bate de clarificación. \ endría a dejar las 
cosas en su sitio, devolviendo la confian
za a este colectivo al tiempo que daba un 
paso más en el proceso de realización de 
las viviendas, al aprobar la adjudicación 
definitiva a la empresa FOCSA de las de vivienda 

en Getafe 

Jesús Neira Salazar 
Concejal Delegado 
de Urbanismo 

-�-

obras de urbanización del polígono, lo 
que representa el comienzo real de las 
obras de construcción de las viviendas 
de cada cooperativa, que en algún caso 
cuentan ya con licencia de edificación, 
que según la ley, podrán simultear con 
las obras de urbanización, una vez que 

éstas estén avanzadas al 50%. Para entonces, y depen
diendo de la planificación de cada cooperativa, se es
pera que las que no la tienen ya, cuenten con las licen
cias correspondientes para la construcción de las vi
viendas. El plazo de las obras de urbanización que ya 
habrán comenzado, cuando este boletín salga a la luz 
pública, es de 12 meses. 

Este es por tanto el punto culminante en el proce
so, desde el punto de vista del ciudadano que espera 
su vivienda, lo que le permite un cálculo más realista 

e on el inicio de la nueva legislatura, el grupo de
concejales del Partido Popular publicaba en este 

boletín con fecha 30 6 1991 una carta abierta a to
dos los vecinos de Getafe para ponernos a vuestra dis
posición en cuanto a escuchar, recibir y cufüdizar antc 

el Ayuntamiento aquellos problemas que 
Juntas de Barrio todos los ciuda�la,nos sufrimos � que los

Orgamsmos Pub11cos deben afrontar y 
solucionar como contraprestación a unos 

Juan Tomás Esteo Palomo impuestos nada despreciables. 
Portavoz del Partido Popular Después de un prudente tiempo de 

asentamiento de la nueva corporación de 
las vacaciones estivales insistimos sobre 

la necesidad del gobierno municipal de mejorar las 
áreas sociales, esfuerzo que únicarneme puede tener 
éxito con la integración de sectores no politizados y 
comunidades vecinales en general. 

El pasado lunes 16 de septiembre se retomó esta 
participación en la primera de las Juntas de Barrio 
tras el verano y que se celebró en el Centro Cívico 
del Sector llI con la presencia del representante del 
Partido Popular Juan José Duro. Dicha asamblea pú
blica bien pudiera calificarse de "interesante". donde 
los asistentes tuvieron la ocasión de exponer los pro
blemas del barrio y pedir soluciones a los mismos. Lo 
cierto es que los responsables de gobierno municipa
les, cuando se encuentran frente a un grupo reivindi
cativo que exige lo que en justicia les corresponde, 
suelen llegar a compromisos verbales ahuyentando el 
fantasma de la protesta vecinal que tanto temen. Pero 
¡,cuando dejarán de ser palabras para convertirse en 
soluciones a problemas como la incomunicación del 
Sector III con otros pueblos de la periferia, o el lrans-
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de la fecha en que se podrán trasladar a vivir, el 
tiempo también que le aporta la dimensión real de 
los problemas habidos. que sin duda han sido mu
chos por la complejidad del sistema urbanístico eíe
gido, que inicialmente partió de un planteamiento cx
propiatorio para finalmente llegar. tras árduos esfuer
zos. a un acuerdo con los propietarios de los  
terrenos. 

A estas alturas podemos afirmar que el Plan Muni
cipal de Viviendas "Vivir en Getafc", entra en su fase 
definitiva en lo que respecta a "El Casar". una vez su
perados prácticamente los problemas y dificultades 
que son inherentes a una planificación urbanística co
rno la de este Polígono. A esta fase de 700 viviendas 
del mencionado Plan, le sigue la 2ª fase, de mayor en
vergadura por el número de viviendas (3.000). que se 
ubicarán en el P.A.V "Los Espartales", proceso toda
vía incipiente, pero en marcha a expensas del pronun
ciamiento de la C.A.M. sobre el planteamiento urba
nístico. 

Esta actividad municipal de impulso a la construc
ción de viviendas para paliar el déficit existente en el 
municipio se completa en la actualidad con el desarro
llo de otros polígonos en fase también avanzada en su 
desarrollo, como son las 750 viviendas de "El Guru
llero", 300 en el "Sector 3" y 200 en "Perales del 
Río". en unos casos con intervención municipal en su 
desarrollo y en otros desde la iniciativa privada. ■

porte público para los polígonos industriales y Pera
les del Río, o la mejora de seguridad vial para el Sec
tor lII debido a las altas velocidades que se alcanzan 
en la "quasi-única" entrada por la Avda. de Juan 
Carlos I'l. 

Cieno es que algunos Je estos problemas están en 
fase de maduración con el Consorcio de Transportes 
de la Comunidad de Madrid. pero algún otro bien pu
diera estar solucionado ya. 

Y como muestra un botón: casi trescientos vecinos 
del Sector III piden la mejora de seguridad vial en el 
citado barrio controlando la wlocidad. La propuesta 
por parte del Grupo Popular es sencilla y coincidente 
con la de los vecinos, y la solución más aún: no hay 
por qu¿ esperar mucho para que se instalen semáforos 
regulados por velocidad con o sin vallado de la zona 
peatonal para regular el paso por los de cebra. 

Lo cierto es que es necesaria la aprobación del re
glamento de participación ciudadana y la constitución 
de las Juntas de Barrio para conseguir la aportación de 
los vecinos al gobierno municipal. En su composición 
estarán representados los grupos políticos, Asociacio
nes de Vecinos, Coordinadoras Deportivas, Asociacio
nes de Padres de Alumnos. Centros Cívicos, Organi
zaciones Juveniles, Centros de la 3" Edad, Asociacio
nes de Comerciantes ... 

Las Juntas de Barrio son órganos de es Ludio, pro
puestas y asesoramiento. Son los instrumentos para la 
descentralización política de la gestión municipal y un 
canai para la participación del vecino en la vida de 
Gctafe. 

Debemos tenerlo muy claro: tú vales más que un 
voto. ¡Participa' ■

GETAFES 
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izquierda unida 

Getafe 

L a salubridad, la limpieza es uno de los índices
más claros de calidad de vida. Hace algunos años, 

cuando alguien venía de un país europeo lo que más 
le llamaba la atención era la limpieza en contraste con 
la suciedad de su ciudad. Hoy basta trasladarse a otra 

¿ Convivir con la 
suciedad? 

ciudad española para constatar la poca 
preocupación del Gobierno Municipal 
en esta materia. 

A pesar de que l.U. ha venido plante
ando en la aprobación de Presupuestos 
el incremento de la plantilla en Limpie
zas ( con éxito unas veces y otras obte-

No, gracias 

Alfonso Carmona Ramírez niendo la negativa del PSOE) este de
partamento sigue sin funcionar por la 
mala organización del mismo. Por eso, 
I.U. plantea la necesidad de creación de

Concejal de l. U. 

una Empresa Pública de Limpiezas. 
Otro aspecto que preocupa en especial a l.U. es la 

gran cantidad de vertederos ilegales que están disemi
nados por los alrededores próximos de nuestra locali
dad. Las empresas, constructores, etc., conocen que 
existe un vertedero municipal que cobra unas tasas 
mínimas. Sin embargo prefieren ahorrarse este dinero 
perjudicando a todos los vecinos. Ante esto no queda 
más que la vigilancia y sanción. Para ello I.U. ha ve
nido reiterando la petición de creación de una "Patru
lla Verde" que ejerza estas funciones ya que en la ac
tualidad la vigilancia por parte del Ayuntamiento es 
nula. 

En el Pleno del mes de julio, I.U. exigió el cumpli
miento de una serie de medidas, aprobadas en diciem
bre de 1989, encaminadas a controlar esta situación. 

Los concejales de l. U. hemos realizado una inspec
ción por nuestra cuenta, para constatar "in situ" un pa-

�
$ti 

• 
• 
• 

norama caótico: 
l . Carretera de Circunvalación Norte (junto a los

terrenos de "El Casar"). 
Se observan: Múltiples vertederos ilegales; verti

dos ilegales de aceites de vehículos (prohibidos por la 
ley); vertidos fuera de los contenedores en un punto 
autorizado por el Ayuntamiento, al no realizar éste la 
retirada periódica de los contenedores. 

2. Antiguo Vertedero de Uralita (Polígono San
Marcos). 

Esta zona se ha convertido en un enorme vertedero 
ilegal, con trasiego permanente de camiones sin que 
haya vigilancia ni se pongan obstáculos para evitar el 
acceso de camiones. Se vierten materias tóxicas. 

El Antiguo Vertedero de Uralita ha sido removido 
por una obra del Canal de Isabel II. Este vertedero 
emite al aire partículas de amianto (producto que pro
voca alteraciones pulmonares, cancerígenas ... ) 

Es urgente el sellado del Vertedero. En la actuali
dad los restos de Uralita sólo pueden ser vertidos en 
Vertederos adecuados para materias tóxicas. 

3. Zona de Perales del Río.
Esta zona está en trámite de declaración de Parque

Regional como forma de proteger una zona de Alto 
Valor Ecológico. Sin embargo en la actualidad se ob
servan: 

A. Vertidos de aguas residuales al río Manzanares.
B. Acumulación de plásticos formando cerros.
C. Vertidos de escombros en los márgenes

próximos al río. 
Mientras se realiza la declaración de Parque Regio

nal, I.U., junto con su Grupo Parlamentario de la 
Asamblea de Madrid, va a exigir una serie de medidas 
preventivas que impidan la degradación de esta zona.■

�

"USTED TIENE LA PALABRA" 

CAMBIA DE HORARIO 

El Ayuntamiento de Getafe y Radio Getafe comunican que debido a las peticiones de 

los oyentes, el programa "Usted tiene la palabra, hilo directo con el Alcalde de Geta

fe" cambia de día y horario. 

Se emite todos los lunes de 19 a 20 horas. Presentan Beatriz Rubio y Ana Luz Carbajosa. 

• RADIO GETAFE, 101.8 •
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Nombramiento 

de Fecrear 

La Federación Federalismo para 

el Crecimiento Argentino (Fecrear) 

ha nombrado a Pedro Castro Váz

quez Miembro de Honor, en base a 

su vocación de servicio y muestras 

de solidaridad con el trabajo forma

tivo, promotor y docenle de la men

cionada instilución 

La relación de este organismo 

con nuestro municipio está directa

mente ligada a la Federación Espa

ñol a de Municipios y Provincias 

(FEMP), dándose entre ambas con

venios de colaboración e intercam

bios de técnicos. 

Getafe, como miembro de la 

Femp, ha contado con la presencia 

en fechas anteriores de técnicos ar

gentinos, así como la visita del alca

de de la ciudad Argentina de Crespo, 

lo que conllevó a una relación direc

ta en materia de cooperación y mu

tuo entidimiento, que han desembo

cado en el nombramiento antedicho. 

Si el nombramiento es en la per-

Visita del embajador de Filipinas. El 

embajador de Filipinas Juan José Rocha 

visitó el Ayuntamiento de Getafe, el pasa

do día 17 de Septiembre. 

En el transcurso de la visita el embajador 

agradeció al alcalde el donativo concedi

do por el Ayuntamiento para la recons

trucción de la biblioteca de su ciudad ho

mónima Jetafe, que había sido destruida 

por un tifón. Jetafe es una ciudad fundada 

por un misionero de Getafe, Diego Ruiz, 

y que está situada en una de las numero

sas islas que conforman el archipiélago fi

lipino. ■

Medalla de la Carlos III al Ayunta
miento de Getafe. La Comisión Gestora 

de la Universidad Carlos III ha concedido 

por unanimidad la medalla de la Universi-

sona de nuestro alcalde, los honores 

son sin ningún género de dudas para 

el trabajo de todo nuestro municipio 

en pos de una estrecha colaboración 

con la institución y el pueblo argen

tioo. ■

Un Organismo ha premiado la labor de 
Getafe, en la persona de Pedro Castro, 
por la colaboración existente entre las 
dos naciones. 

dad al Ayuntamiento de Getafe. Dicho 

acuerdo se tomó en la sesión celebrada 

por esta Comisión el pasado día I O de 

Septiembre a propuesta de su Presidente 

Gregorio Peces-Barba. Las razones de es

ta concesión ha sido "El decidido impul

so y apoyo demostrado por los ciudada

nos, entidades y autoridades en la conso

lidación de esta Universidad". 

El rector, Gregario Peces-Barba, ha he

cho entrega de esta medalla al alcalde Pe

dro Castro, durante el solemne acto de 

apertura del curso académico 1991/ 1992 

celebrado el pasado 1 de Octubre. ■

Oferta de talleres. Con motivo del ini

cio del nuevo curso, la Delegación de Ju

ventud realiza, como en años anteriores, 

una oferta abierta de talleres, para que 

VARIOS 

Concurso de Cante 

Flamenco 

La Casa de Andalucía en Getafe orga

niza el IV Concurso de Cante Flamenco 

para cantaores españoles o extranjeros, 

aficionados y profesionales no consagra

dos, entendiéndose como tales, aquellos 

que están promocionados por casas disco

gráficas. 

En esta edición no podrán participar 

los ganadores de la edición anterior. Asi

mismo existen como cantes obligados los 

siguientes: Cantes de Cai, tientos, seguiri

yas y soleares. 

El cantaor realizará un cante obligado 

y otro de libre elección. El que no alcan

ce la puntuación mínima de 44 puntos 

sobre la puntuación máxima de 72 será 

eliminado. 

Los concursantes deberán estar el día 

de su participación inexcusablemente una 

hora antes del inicio del concurso, pu

diendo contar con un guitarrista por parte 

de la organización, si éste no trajese el 

suyo prop10. 

Todos los interesados en tomar parte 

en este IV Concurso, para ampliar infor

mación sobre las bases que regirán , así 

como para conocer fechas de inscripción, 

pueden dirigirse a la Casa de Andalucía. 

Avda. de las Ciudades, s/n. 

Tel: 681 75 14. ■

BREVES 

los jóvenes de Getafe adquieran conoci

mientos sobre materiales que les intere

san y que al mismo tiempo signifiquen 

una utilización práctica y lúdica de su 

tiempo libre. 

Por ello, desde esta Delegación hemos 

escogido temas, como el vídeo, el cómic, 

la fotografía, el teatro y la radio, que inte

resan a un buen número de jóvenes de 

nuestro pueblo. 

Talleres de la Delegación de la Juven

tud: Vídeo, Cómic, Fotografía, Radio, Te

atro. 

INFORMACION E INSCRIPCIONES en : 

Casa de la Juventud. 

C/ Guadalajara, 1 
HORARIO: 

De lunes a viernes. 

De 5 a 7 de la tarde. ■ 
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BARRIOS 

La comunicación directa 
con Perales 

ya es una realidad 

Perales del Río ya tiene comunicación directa con Getafe gracias a la nueva 
carretera que ya se utiliza desde este verano. Con esta nueva vía de comu
nicación, se eliminan los seculares problemas de comunicación entre Getafe 
y este barrio periférico. El trayecto se podrá realizar en sólo unos minutos. 

La financiación de e�ta carretera ha co
rrido a cargo de la Agencia de Medio 
Ambiente de la Comunidad de Madrid. 
Antes de la construcción el Ayuntamiento 
ha llevado a cabo un,, operación de lim
pieza de sus márgenes. ele plantación de 
arbolado en ellas. y ele la replantación del 
pinar. 

las líneas interiores de Getafc y las que 
comurncan nuestra crndad c,m í\frdrid. 

Esta nueva vía de comunicación jugará 
un importante papel en el dcsarrol lo futu
ro de Perales del Río. Un barrio 
en el que se están realizando en la actuali 

A1pocto General y detallo de la nueva v1a de 
comunicación que unirá Getafe con Perales. 

dad importantes inversiones en infraes
tructura;, y equipamientos: un centro de 
salud siyuado entre las calles Retrato y 
Campos de Castilla que atenderá las nece
sidades samtarias de 2.000 habitantes y 
que se pondrá en funcionamiento en 
1992, una pista polideportiva en el Poli
dcportivo, y el desarrollo del Parque Re
gional, cuyo proyecto está ya en la Asam
blea de Madrid para su discusión. 

Ademá� la Delegación de Medio Am
biente está trabajando de una forma im
portante en la recuperación de las lagu
nas de Perales. en la restauración de los 
márgenes del río Manzanares, y en la re
conversión de areneros, y en la 
de scombros y vertidos de toda clase. Pc
ralc, del Río es la apuesta ecológica de 
Gctafc, 

También se ha suprimido el tráfico pe
sado por esta carretera con el fin de evitar 
el deterioro ele su firme. y la posibilidad 
de que se arrojen vertidos ele escombros 
en la zona. 

Nuevo apeadero de Renfe 

para San Isidro y Sector 111 

Además se llevará un control de la ve
locidad que no podrá superar los 50 o 60 
krns. por hora. 

Por otra parte es inminente la puesta en 

marcha ele una línea de autobus Peralcs
Getafc. Durante el mes ele Septiembre 
técnicos del Ayuntamiento y del Consor
cio Regional de Transportes han realizado 
un trabajo de campo para estudiar la fre
cuencia de paso de los autobuses y la co
locación idónea de las paradas. 

El servicio de la nueva línea de auto
buses lo real inirá la empresa que cubre 

8 

Continúan a buen ritmo las obras 
que está realizando Renfc de construc
ción de un apeadero que dará servicio 
;1 [<1, h:1rri(), de' S:111 hidm \ .S,'cl<ir 111 

El futuro apeadero contará con un 
intercarnbiador para conectar con las 
líneas de autobuses y un aparcamien
to para 500 coches, Asimismo está 
prevista la construcción de dos acce
sos por carretera. una desde el barrio 
de San Isidro y otra desde el Sector 
Trc,. 

El futuro apeadero del Sector 111 será 
similar al de las Margaritas. 



Producido por antiguos vertidos de Uralita 

Se sellará 

el cerro de mianto 

El cerro de amianto producido por los vertidos de Uralita se sellará sanita
riamente y se convertirá en un lugar para el ocio y la diversión en el que se 
nstalarán juegos infantiles A este acuerdo han llegado el .Alcalde Pedro 
Castro y el Director General de la de rv'ledio ,L\mbiente de la Comu
nidad de Madrid, Luis Maestre, en la reunión que mantuvieron el pasado 4 
de Septiembre. 

En dicha reunión el director de la 
de Medio Ambiente se compro

metió a realizar el tratamiento de recupe
ración del Cerro, su sellado sanitario y su 
conversión en una zona de descanso y 
ocio. L'na vez conduídas estas labores se 
instalar:ín juegos infantiles para que lo, 
nifios disfrulen, El proyecto tiene 
que esta transformación convertirá al ce
rro de vertidos actual en un mirador dedi
cado al esparcimiento y tiempo libre. 

El cosle de las operaciones de recupe
ración de este cerro correrá a cargo del 
Fondo Social Europeo y Comunidad de 
Madrid. La inversión, aún no cuantifica
da, es importante toda vez que el cerro se 
sellará con bloques de hormigón, recu
biertos por tierra, para proceder a conti
nuación con la plantación de diferentes 
especies vegetales. 

situoción c¡11e desde luego, 110 es !u idó-

1/C{l, Convertir lo c¡ue ahom es un peli

gro, en unu ::nnc1 de U'creo ero llllil 

mción n1 ontiguc1 de este Anmtamiento r 
olwro por/in porece que lo vu1110s u con

,1cg11ir", aseguró Pedro Castro. 

M ED/0 AMBIENTE 

Residuos antiguos 

Uralita dejó de efectuar sus vertidos 
hace ya más de 15 años. Los residuos que 
perviven en el Cerro son de hace más de 
25 años, 

Por sí no encierran mayor peligro, pero 
cuando se mueven al realizar alguna obra, 
se desprenden a lgunas partículas de 
amianto que permanecen en suspensión 
durante algunos minutos. 

El citado cerro está situado en el Polí
gono de San Marcos, y tiene una superfi
cie de unas 3 hectáreas y una altura de 
más de 50 metros. 

La transformación del cerro se incluiría 
dentro del programa "Sellado y recupera
ción de vertederos incontrolados de resi
duos inertes" de la Comunidad de Ma
drid. La petición de incorporación de este 
vertedero en el Programa se acordó en la 
sesión ordinaria celebrada por el Pleno 
del Ayuntamiento de Getafe de Junio de 
1.990. 

En el informe que presentaba el Con
cejal de Medio Ambiente, se afirmaba 
textualmente que "la presencia de cier

ros vertederos incontrolados supone un 

grave deterioro del medio ambiente, no 

sólo por el negativo irnpacto visual sino 

también por las posibles repercusiones 

en el medio hídrico subterráneo, ::onas 

cofincluntes, etc ... Todo ello sin tener en 

cuento los posibles dcdios que a la salud 

público pueden ocasionar", 

Por otra parte, el Alcalde Pedro Castro 
anunció la puesta en marcha de un PLAN 
DIRECTOR para la eliminación de los 
vertidos de escombros, tras la reunión que 
mantuvo con el Consejero de Política Te
rritorial José Mª Rodríguez Colorado. El 
Alcalde justificó el plan en la necesidad 
de establecer depósitos controlados dedi
cados a este fin, y evitar el espectáculo 
actual de ver las márgenes de las carrete
r::is salpicadas de suciedad por los c,L·, ,1,1 

hros que se han vertido. 11 

El Alcalde Pedro Castro se mostró sa
tisfecho ai término de la reunión con Luis 
Maestre. "Su¡Jone lcr eliminncirín de unn 

Nut.:Vcif11C'!ill' IOS \¡C{ t1ciu'i !)l(_OrHrOidUUS y µe11grL>.iO) lid/\ )U)lltddc1 jJ fJOIC!1ll(d Ctl nuestro 

municipio. 
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El gas natural llega al centro de Getafe 

Las obras que cambiarán Getafe 

La instalación del gas en Getafe, 

la ampliación de la red telefónica y 

la renovación de la red del Canal de 

Isabel 11 ha necesitado la cala de 

numerosas calles de nuestra 

ciudad. Aunque las obras de estas 

instalaciones son causa de 

numerosas molestias, constituye 

un mal necesario para 

modernizar Getafe. 

10 GETAFE 

L 
as obras responden a la instalación y 
mejora de la infraestructura de dis
tintas canalizaciones en Getafe. La 

instalación del gas natural en las vivien
das. la renovación de la red del Canal de 
Isabel II, y la adecuación de la red telefó
nica para la instalación de una nueva cen
tral, necesita la cala de las calles de nues
tra ciudad produciendo, mientras duren 
las obras, molestias en los vecinos. Una 
vez concluídas estas obras las mejoras en 
los distintos servicios serán notables y 
apreciados por todos. 

Canalización del gas 

Se trata de hacer simultáneas la obra de 
cala de las calles, con el fin de que todas 
las compañías puedan trabajar a la vez y 

producir menos molestias a los vecinos de 
Getafe. 

El Sector Tres cuenta ya con gas natu
ral, así como las urbanizaciones más re
cientes de El Bercial. Lo que está hacien
do Gas Madrid en la actualidad, es la ca
nalización del centro de la ciudad y el 
casco antiguo. 

La canalización del gas consta de dos 
fases: el establecimiento de una red pri
maria, y de una red secundaria. La red 
primaria es un anillo que partiendo de la 
estación reguladora, surca un número li
mitado de calles, por donde discurre la ca
nalización principal. La red secundaria se 
hace en función de la demanda, de las pe
ticiones de contratación que vaya tenien
do la compañía. Consta de derivaciones 
de la red principal, que atenderán los pun-



tos de suministro para los edificios que 

pidan el gas. 

En la actualidad, ya está una gran parte 
de la canalización concluida. Se han reali

zado 2.000 metros en el mes y medio que 
llevan las obras, con lo que sólo restan 

1.100 metros. Esto indica que d ritmo de 

obra impuesto por el Ayuntamiento a Gas 
Madrid, es importante. Está previsto que 

para diciembre las molestias de las obras 

ya haya finalizado. 

Por otra parte en la licencia de obras 
que el Ayuntamiento ha concedido a Gas 

Madrid, se establece que en cada proyec

to sólo se permiten 500 metros lineales 

abiertos, de los cuales 250 pueden estar 

en zanja abierta y los 250 restantes a falta 

únicamente de la pavimentación. 

El volumen de obra que se está reali
zando es importante ya que Gas Madrid 

prevé una demanda potencial de 40.000 
abonados, sin contar con el crecimiento 

vegetativo normal. 
El gas entra en Getafe por Perales del 

Río, con una estación reguladora entre 

Perales y el Cerro de los Angeles. De esta 

estación sale la red de distribución de Gas 

Madrid que entra por la calle Fundidores. 

baja a través de la calle Ferrocarril. da la 
vuelta a la base y al Sector Tres, y llega a 

la es4uina del parque de la Alhóndiga 
desde donde se distribuye. 

Obras de Telefónica 

Actualmente la Compañía Telefónica 

está finalizando las obras que está reali

zando en el casco urbano. Estas obras res
ponden a la instalación, en 1992. de una 

nueva Central telefónica en el Sector 

Tres. y que re4uiere la unión de esta nue

va Central con la que está situada en la 

calle San José de Calasanz. 

Era preciso la potenciación ele la red 
actual para responder al crecimiento de la 
demanda del servicio telefónico y para 
poder poner en marcha la nueva central. 
En la actualidad hay unas 200 peticiones 

para 250 líneas. En el momento en que se 

rematen las obras de la calle Magdalena, 
Polvoranca y Ricardo ele la Vega, que será 

en breve, se atenderán estas peticiones. 

fNPUNTA 

Gas Madrid prevé una 

demanda de 40.000 

abonados. 

El Canal de Isabel II ha 

invertido 280 millones. 

Para enero se espera tener la demanda ha

bitual ele 50 o 60 viviendas nuevas. 

Asimismo se han realizado canaliza

ciones telefónicas en Perales del Rio. 

Obras del Canal de Isabel 11 

Era precisa la renovación de la infraes
tructura que el Canal tenía en Getafe. La 

antigüedad de sus canalizaciones hacían 
frecuentes las averías y los cortes de agua. 

En esta renovación el Canal de Isabel 
II ha invertido 132 millones en 1990 y 

148 en 1991. Además tiene una previsión 

de 882 millones más para los próximos 8 

años. Para el alcalde, Pedro Castro las 
obras "son un mal necesario porque se 

están haciendo unas inversiones impor

tantes y muy serias en mejoras los servi

cios de nuestra ciudad. Les pido a todos 

los ciucludanos un poco de paciencia, 

pronto tocio habrá acabado y Getqfe será 

mejor". 

Hoy día existen tres proyectos para la 
renovación de la red del agua: calle Tole

do, calle Avila y calle Sur y por último 

otro desde la calle Avila hacia calle Casti

lla. calle Fuenlabrada y calle Ferrocarril. 

Se renueva la red en función ele las nece

sidades, tratando siempre ele buscar la 
coincidencia de calas ele las distintas em

presas para 4ue las obras no se dilaten de
masiado en el tiempo. 

Las obras acarrean muchas incomodi
dades pero son un mal necesario para mo
dernizar la ciudad. Al respecto Pedro Cas

tro ha pedido comprensión y paciencia a 
los vecinos. "Estamos preparando Geta

.fe para el c1110 2.000. Entiendo las moles

tias que ésto supone, pero el sacrificio 

merece fu pena''. ■
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DIOCESIS 

El próximo 12 de octubre 

Getafe tendrá 

su primer obispo 

En un solemne acto. que tendrá lu
gar en la Iglesia de la Magdalena. 
Francisco José Pérez y Fernández 
Golfín, tomará posesión de su cargo 
corno el primer Obispo de Getafe. 

El acto tendrá lugar a las siete de 

la tarde en la que será a partir de en
tonce, la Catedral de Gctafe. Para ese 
día se ha realizado un completo pro
grama de actos y en la iglesia se dis
pondrán una serie de cambios para 
que todos los interesacfos puedan es

tar presentes. 

Se comará con la actuación ele tres 
corales, como complemento y realce 

de lo que se ha denominado misa so
lemne. 

En esta misa, que será concelebn1-
da, se contará con la presencia de al
rededor de 25 obispos y unos trescien
tos sacerdotes. Asimismo en el recinto 
estarán presentes las distintas autori
dades municipales y ci, ilcs invitadas 
al acontecimiento. 

Pensando en la posibilidad de que 
el acontecimiento sea multitudinario. 
se instalará una pantalla de vídeo pa
ra las personas que no puedan acce
der al templo, en el cual se instalará 

una tarima con el fin de facilitar la 
labor ele los sacerdotes que oficien la 
misa. Asimismo se dotará a la Mag
dalena de un lugar reservado para los 
medios de comunicación que se invi
ten al acto. 

Por otro lado se realizará una pro
cesión por distintas calles de la locali
dad, desembocando ésta en la que ya 
es conocida corno la Catedral de Gc
lafe. 

En último lugar significaremos al
gunos datos del que a partir de la cita

da fecha scni el obispo de Getafe. 
Francisco José Pérez y Fernándcz 
Golfín nació en Madrid en el año 
l 931. Ingresó en el año l 948 en el se

minario. para ser nombrado sacerdote
en el año 1959. A los 30 años fue
nombrado director espiritual del Se
minario de Madrid. Su nombramiento
corno obispo se producía en mayo de
1985. perteneciente a la Diócesis
Auxiliar de Madrid y en 1991 el Papa
le nombraha obispo de la D iócesis de

Getafc. ll
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Todo el barrio de la Alhond1ga com1gu10, con su presion, que Pedro Cid fuese confirmado en 

su puesto. 

El cura Pedro Cid seguirá 
en la Alhóndiga 

Todo el barrio de la Alhóndiga se estremeció ante la noticia de que Pedro 
Cid, uno de los sacerdotes del barrio, había sido destituido de su cargo y se 
encontraba sin destino. Encierros, declaraciones a la prensa y otras medidas 
hicieron reaccionar a la curia eclesiástica, quien volvía a dejar las cosas co
mo estaban. Pedro Cid podrá continuar su labor con los más necesitados. 

Distintas asociaciones del barrio de la 
Alhóndiga, entre las que se encontraban 
grupos de trabajos, asociaciones de vcci

c incluso no creyentes: se 

ante la noticia de 
que Pedro Cid había sido llamado a con
sulta por la vicaría y se le comunicaba 
que debía abandonar su 

Todo cslo sucedía en los últimos días 
del pasado mes de Septiembre, aunque 

según comentaron distintos portavoces 
"era afgo prerisible una Fez que Gcta/c 
se constitufa como n11e1'a diócesis obis
¡mí" Los comentarios iban más lejos. lle
gando afirmar que la labor de Pedro Cid
estaba ligada totalmente con los más ne 
cesitados y que los nuevo� rectores ecle
siásticos no estaban en consonancia con 
la línea de este hornhre querido y respeta

do. 
Pedro Cid, al igual que lo hiciera e! cu

ra Rufino, ha sido una persona que: nunca 
ha dado la espalda a los problemas del ba
rrio. Su ministerio es de total compromiso 

con los más necesitados. Es de las perso
nas que jamás dice no y siempre está don
de se le necesita. Buc1rn prueba de ello e, 
la labor que cle\arrolla con drogadictos, 
marginados y gentes necesitadas: como 

indicaban algunas de las personas ence
rradas a lo largo ele un fin de ,emana en la 

ele Fátima, 
Tras la polvareda levantada por la des

titución de Pedro Cid, las denuncias de 
los vecinos ante la medida, la aparición 

en los distintos medios de comunicación 

de los hechos y toda la solidaridad de un 
hicieron que a los pocos días se 

diera marcha atrás y definitivamente se le 
comunicase a Pedro Cid que podía conti
nuar al frente de su parroquia. 

Las reacciones no se hicieron esperar y 
los vecinos mostraban su satisfacción an

te lo que se consideraban como justo. Pe
dro Cid seguirá estando al lado de los ne
cesitados y su trabajo seguirá siendo reco
nocido l,mto por creyentes como por no 
creyentes. !11 



Obras de acond1c1or1arrnento iievadas ¿¡ cc100 e11 los Mol111os, luturo l'lllidve do11cil: 
realojarán 88 familias gitanas con el permiso de los vecinos. 

Entre Villaverde Bajo y Perales 

n realoja 
conflictiv 
El realojamiento de 88 familias gitanas en los Molinos, terreno situado en
tre Villaverde Bajo y Perales, ha hecho que a lo largo de varias 
miles de vecinos se lanzasen a la calle con la intención de que la Admin 
tración detenga lo que se considera u nuevo centro de venta de drogas. 

Cuando se conoció que las famili,1s 

tanas. que se asentarán en el conoci-
do como los Molinos. eran en su 

procedentes de los Focos. los vecinos se 

lanzaron a ia calle para 

!ación.

su insta-

La primera acción, impune y cobarde.
fue destrozar el piso piloto del futuro

asentamiento. La táctica que se que se

desprendió de este acto, no era otra que

no tuviese corno fin introducir el miedo

en el cuerpo y por parar las

que se lle\aban a cabo. 

paso ruc mo\ iiintr a toda la 

lán 

tano:--i. 
Asambleas. manilcstacioncs, eones Je. 

rroviarios y de tráricu, han siclD las armas 

para dar a conocer uua sitw1-

ción que los concentrados consideran 

alarmante. Entre tanto mullítud de fami

lia, !!Ílémas están a l,í espera de que dcl'i-

CION SOCIAL 

nitinunentc se Je, proporcione una vi

vienda digna. 

En este cont'licto confluyen multitud de 

pero por encima de todos des

tacan dos términos: drogas y racismo. El 

de ellos es alarmante en la zona 

.,ur. La Celsa y El Rancho del Cordobés, 

por citar algunos, son dos buenos botones 

de muestra. El segundo probkma se ha 

hecho latente en los últimos días, a pesar 

del esfuerzo de algunos vecinos en el sen

t!do de que no se mezclasen las churras 

con las merinas. 

Los vecinos afectados por el realojo, 
han conseguido sentar en la misma mesa 

al Ayuntamiento de Madrid, a la Delega

ción del Gobierno, a la Comunidad Autó

noma y al Consorcio para el Realojamien

to. con el fin de encontrar una solución 

satisfactoria. De la citada reunión se ha 

sacado el compromiso de que se elimina

rán los puntos de venta de drogas y que 

las familias que se realojen en los Moli
nos no se dedicarán a ese negocio. 

En la cartera, según han manifestado 

diversas asociaciones vecinales. se han 

interrogantes precisos. ¿Por 

110 se ataja el problema de la venta y dis

tribucción de drogas·, (,Cómo se distribu-
el realojamiento de las personas margi

nada,,'' ¡_Dónde está la política de preven

ción ante un problema que necesita medi

das urgentes'' ó ¿Por qué otra vez los bro

tes de racismo en nuestra sociedad"'. 

Por el momento, y en vista de la reac-
ción de los vecinos tras la citada reunión, 

cabe afirmar que el problema se ha  

Lo  que no  está tan claro, es lo 

que va a ocurrir en el futuro inmediato. 
Lo evidente. es que las familias 

de realojo. están hartas de sen

tirse nómadas Los vecinos están preocu-

antc la posibilidad de ver en su ba-
1Tio otro foco potencial de delincuencia y 

Los avispados hacen proselitismo 

con el banderín de enganche del racismo. 

Y la gran mayoría ele los ciudadanos de la 

ira una 

mucha gente. 

cuándo se 

eficaz con-

que está exterminando a 

Lo que sí e,la medianamente claro. es 

que hay que acabar de una vez p01 todas 

con la marginación a la que se ven some

tidas muchas personas en nuestra Comu

nidad. También es obvio que la zona sur 
ya estú demasiado saturada de conflictos. 

como para que se Je añadan más. Sólo 

resta afirmar que es en las mam,s ele los 

rectores administrativos donde están las 

solucwnes a los indicados. 

calientes, lo 

único que hacen es ru1vivar términos co-

mo o racismo. 11 
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Campaña informativa 

sobre el Servicio 

Militar y la Objeción 

de Conciencia 

El Servicio de Información y Asesora

miento Juvenil lanza la campaña informa

tiva sobre el Servicio Militar y la Obje

ción de Conciencia en dos líneas: 

• Directa: A los jóvenes que cumplen
17 años, es decir, los nacidos en 197 4. 

que son llamados para iniciar las fases del 
reclutamiento. 

• Indirecta: A los jóvenes en general.
que demanden este tipo de información. 

Desde la Asesoría Jurídica Juvenil: 

• Se les informa. orienta y asesora so
bre diversas cuestiones del Servicio Mili

tar y Objeción de Conciencia. 
HORARIOS: 

Lunes y jueves: 14,00 a 19,00 h. 

Miércoles: 10,00 a 13,00 h. 
Además se les entrega una carpeta con 

fichas informativas de ambos temas. ■

Nuevos servicios a los jóvenes 

Asesoría 

de Orientación Sexual 

Objetivo: 

Informar y asesorar a los jóvenes com
prendidos entre los 14 y 30 años sobre las 

diversas cuestiones de sexualidad 

Puedes consultar sobre los ternas si-

guientes: 

• Aspectos Generales de la Secualídad.
• Evolución Sexual.

• La Sexualida en el medio.

• Conocimiento del cuerpo.
• Métodos anticonceptivos.

• E.T.S.
• Mitos.
Para más información pásate por el

SIAJ. 
C/ Ricardo de la Vega, l ,  1 º, puerta 4. 
HORARIO: 

Jueves de 17 a 19 horas 
Viernes de 11 a 13 horas 111 
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La p1·evención de la caries desde edades tempranas es beneficiosa en un desarrollo eficaz. 

Prevención de caries y gripe 
El Ayuntamiento de Getafc ha puesto 

en marcha dos campañas, ralizadas en

anteriores años con el fin atajar dos en

f errnedades cotidianas como son las ca

ries y la gripe. 
La primera de ella va dirigida a la 

prevención de las caries dental en los es

colares de! º 

a 6º de E.G.B., consistente 

en enjuagues ele fluor. Estos son total
mente inofensivos para la salud del niño, 

aunque no obstante se sugiere a los pa

dres que de no parecerles oportuno se 
por escrito al profesor del niño. 

El coste del programa está financiado 

por el Ayuntamiento de Getafc y la 
C.A.M. y llevado a cabo con la colabo

ración de profesores. siendo coordinada

y supervisada por el Servicio de Salud
Escolar del Centro Municin,1\ de Salud.

Se instalarán en octubre 

La campaña de vacunación antigri

pal. va dirigida exclusivamente a los 

trabajadores del Ayuntamiento. El Ser
vicio de Salud Laboral del Ayuntamien

to de Getafc ha remitido a todas las de
legaciones municipales una nota indica

tiva, con el fin de poner en conocimien
to de los trabajadores las ventajas de la 

citada vacuna, así corno de las reaccio
nes y contraindicaciones ante una enfer

medad respiratoria. 
Antes de cualquier vacunación se 

a la persona sobre sus enfer
medades para valorar si presenta alguna 

con trai ndicaci ón. 
La vacunación se realizará en el Ser

vicio de Salud Laboral. C/ Felipe Calle

ja s/n, a partir del día 1 de Octubre y du
rante todo el mes de 11 a 13 horas. 11 

20 telealarmas en Getafe 

A lo largo del mes de octubre se ins

talarán 20 aparatos de Telealarrnas en 
Getafe. Corno se recordará la telealarma 

es un colgante o pulsera que permite pe
dir ayuda a aquellas personas que vivan 

solas. 
Cada vez es mayor el número ele per

sonas ma yores que viven solas. que 

seguir viviendo en su casa. pero 

que temen sufrir un accidente o enfer

medad y encontrarse solas sin poder 

avisar a nadie para que las socorra. 
Los 20 aparatos de telealarma que se 

instalarán en Getafc serán subvenciona

das por la Cruz Roja. En la Cruz Roja 
estará situada la Central que reciba las 

llamadas de socorro. funcionando las 24 
horas del día. ■



Una ola de vandalismo 
se II ceba II en el Parque 

de Escolapios 
Bancos arrancados, césped quemado y fuentes destrozadas son algunos de 
los desperfectos ocasionados en el parque de Escolapios por un grupo de 
desconocidos. 

Estos actos de violencia que deterioran 

nuestra localida se han cebado esta vez en 

el remozado parque donde la práctica to

talidad de sus instalaciones han sufrido 

daños. 

El área de ornamentos ha resultado la 

más pe1judicada. A la total destrucción de 

una fuente de agua potable se unen los 

daños producidos en las restantes fuentes 

de mármol por efeclo de lanzamientos de 

piedras. así como la desaparición de di-

versas piezas de las mismas. 

No menos importantes resultan los des

perfectos ocasionados en la red de ilumi
nación. La mayoría de los globos de las 

farolas han sido destruidos y algunos de 

ellos han desaparecido. 

La pérgola. flanqueada por cipreses, de 

acceso al colegio de Escolapios fue de

rrumbada en parte y doblada en el resto. 

Pero donde se ha dejado sentir la mano 

agresora de forma más virulenta ha sido 

Suasos 

Las acciones vandálicas han producido serios 
desperfectos en el Parque de los Escolapios. 
Ni Atila lo hubiera hecho mejor. 

La práctica totalidad de sus 

mstalaciones han sufrido 

daños 

en jardinería. Los pequeños arbustos que 

sobre el césped delimitan las figuras del 

zodíaco se han arrancado totalmente, las 

plantas de temporada han desaparecido y 

varias zonas de césped, tras ser rociadas 

con gasolina, fueron incendiadas. 

Los daños también llegaron a la caseta 

de los jardineros por cuyas claraboyas una 

vez rotas accedieron al interior donde ro

baron diversos materiales y destruyeron la 

totalidad de los cristales. 

Según Mª Dolores González. coordina

dora de la Escuela Taller de Jardinería 

"!wn sido tradicionales los pec¡ueFíos da-

11os producidos en este parque. El pro

blenw se plantea cuando estos pec¡ueiios 

destro-::.os pasan de ser ocasionales a 

permanentes_,· la cua11tíc1 elevada los 

com'ierte en actos vandálicos". 

Esta actitud no sólo empaña la labor 

ejercida por los alumnos de la Escuela Ta-

ejecutores de las obras del parque, 

además, los ciudadanos se ven despojados 

de una de las áreas verdes más completas 

de nuestra localidad. ■
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EPORTES 

1 Getafe 

i la cam 

e11 Cádiz 

La vuelta del partido de Cop,1 del 

Rey contra el Cádiz supuso una de las 
sorpresas de la ronda eliminatoria. S1 
en el partido de ida los g:etafenses 

vencían al conjunto andaluz por 3-1: 
en la vuelta los gaditanos a pesar de 

vencer l-0. quedaban eliminados jus
tamente ante las maneras y seriedad 
que desplegaron los hombres de Sie

rra en el Ramón de Carranza. 

Ni las tretas del presidente gadita
no. Sr. Irigoyen, cambiando el hora
rio, ni el ambiente que se supone ha
bría en la Tacita de Plata. supusieron 

decaimiento en el conjunto arnl. Todo 
lo contrario fue lo que aconteció en el 
terreno de juego. Los teóricamente in
feriores dieron toda una lección de se
riedad y sufrimento ante un rival de 
los considerados históricos de la Pri
mera División. 

Ya en el partido de ida. disputado 
en Leganés, se vió que el Getafc no 

estaba dispuesto a dejar pasar su opor
tunidad de eliminar a un grande. El 

resultado de 3-1 decía a las claras có
mo se había desarrollado el encuentro. 

A pesar ele este resultado. los getafen

ses eran conscientes de que en Cádi1 
habría que luchar lo indecible para su

perar la eliminatoria. 

Y, precisamente, fue la lucha y en
trega la que hizo que el pez chico se 
comiese al grande. El Cád1z se ade

lantaba en el marcador y disponía de 
una clara oportunidad para sentenciar 
en un lanzamiento de penalty. E l  
máximo castigo se  fallaba y sería el 

Gctafc quien dispusiese de alguna 
oportunidad clara para haber remata

do la faena. No obstante el Cádíz fue 

incapaz de conseguir algún tanto más 
y los getafenses mostraban su júbilo 

con el pitido final que les indicaba 

que tienen otra oportunidad en el tor

neo del K.O. 

Si encomiable ha sido el esfuerzo 
de los jugadores en los dos encuen

tros, destacable fue la ovación que les 

tributó la afición gaditana al término 
del encuentro, reconociendo la labor 

de un equipo humilde pero con las su

ficientes hechuras como para dejar 
huella en la Tacita de Plata. 111 
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Las tres nuevas adquisiciones del Ociosa en el día de la presentación del equipo. 

Se presentó 
el Odosa Getafe 

El pasado clía 18 ele 
sentaba en Gctafe la 
\ a Gctafe de balonmano. Este conjunto 
fcml'llino que milita en la división de ho
nor contará en este nuevo campeonato 
con el patrocinio de la empresa construc 
tora Ociosa. 

La mencionada empresa ya en 

la pasada temporada económicamente al 
conjunto, al unisono con la empresa An
tonio Ricardo. Este año será su 

nio junto con la calidad de la., 
quienes intenten situarse entre los 

res de la división. 
En el acto de presentación se dieron ci

ta el Presidente de la federación madrile
ña de balonmano, el Concejal de Depor
tes, así como diversos representante\ de 

la empresa patrocinadora. En el terreno 
deportivo señalar que se presentó lodo el 

cuadro técnico así como las calorce juga
doras que componían en ese momento la 

planlllla. Las novedades p2trn la actual 

re,iclen en ];is incorporaciones 
de Mónica Duce, Isabel Domínguez y Mª 

José Morillo. El resto de jugadoras ya es
tuvieron en la pasada campaña y no se 
descart,1 la incorporación de alguna juga
dora extranjera, puesto que como afirmó 

el entrenador Pedro Moreno, existe la po
sibilidad de incorporar alguna jugadora 

extranjera para reforzar el conjunto. 
Una de las innovaciones para esta tcm-

radica en el cambio de indumenta
ria. A partir de ahora la camiseta será 

amarilla y el pantalón verde. Asimismo la 
firma Loto ha donado toda la indumenta
ria al equipo. Lo primordial para la actual 
temporada, como indicó el míster. será 

"lucho, entrego _,· trabajo poro tener el 
cc¡11ipo lo mcís orril)(/ posible". Tiempo 
tendrán para demostrarlo. Por el momento 
cí comienzo de la liga está a la vuelta de 
la esquina. disputando el primer encuen
tro el próximo 6 de Octubre en Getafe 

frente al Uniasyr de Alicante. 
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La OMIC invita a los ciudadanos de Getafe a hacer uso de sus derechos acudiendo a sus 

dependencias o a las Asociaciones de Consumidores. 

Bazares 

La Inspección de Consumo ha ini
ciado una campaña de visita a diversos 
establecimientos minoristas de Getafe. 

La Campaña se realiza en lodo el te
rritorio de la Comunidad Autónoma y 
forma parte de la colaboración entre di
versos Ayuntamientos y el Servicio de 
Consumo de la Comunidad Autónoma 
de Madrid. 

Los establecimientos más significati
vos de esta Inspección son los Bazares, 
conocidos antiguamente corno "Deco
misos" porque en tiempos vendían pro
ductos subastados por Aduanas, proce
dentes de incautaciones en las fronte
ras. 

Hoy en día no existe tal subasta y 
son como cualquier otro establecimien
to áún cuando suelen vender más pro
ductos importados que nacionales. 

De hecho el servicio de Inspección 
de Consumo de Getafe ya visitó, en fe
brero de 1988, este tipo de estableci
mientos y se comprobó que ya no exis
tía Actas de Adjudicación de Aduanas. 

Aquellas visitas también evidencia
ron incorrecciones en el etiquetado, el 
75% de las etiquetas no incluían el es-

pañol por lo que se recomend(í a los es
tablecimientos que tamo ellos como sus 
proveedores reetiquetaran con el idio
ma oficial de España. 

Desde enlonces han pasado casi cua
tro años y en ese tiempo la acción legis
lativa en materia de Consumo ha sido 
importante, pues de la legislación apli
cable en estos casos prácticamente la 
totalidad es posterior al 88. 

• Real Decreto 1945/83 de 22 de 
nio por el que se regulan las infraccio
nes y sanciones en materia de Defensa 
de los Consumidores y de la Produc
ción Alimentaria. 

• Ley 26/1984 del l 9 de julio. Gene
ral para la Defensa de los Consumido
res y Usuarios. 

• Real Decreto 1468/88 del 2 de di
ciembre, de etiquetado, presentación y 
publicidad a su venta directa a los con
sumidores y usuarios. 

• Real Decreto 396/ 1990 de 19 de
marzo por el que se modifica el Real 
Decreto 928/ l 987 de 5 de junio, relati
vo al etiquetado de composición de los 
productos textiles. 

• Real Decreto 880/1990 de 29 de ju-
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lio. Normas ele seguridad de los jugue
tes. 

• Real Decreto 7.87/1991 de 8 de
marzo. Calálogo de Productos, Bienes y 
Servicios a determinados efectos de la 
Ley General para la Defensa de Consu
midores y Usuarios. 

Los productos más usuales en estos 
establecimientos son: material fotográ
fico, relojería, aparatos eléctricos, clec
tnínicos y de telefonía, juguetes, artícu
los para vestidos, etc 

La legislación antes citada permite 
exigir: 

• Productos correctamente etiqueta
dos en español. 

• Que contcn'._',an instrucciones de
uso o advertencias de peligrosidad, 
cuando dicha información sea necesaria 
para el uso correcto y seguro del pro
ducto. 

• Que los precios de venta al público
estén debidamente señalados. 

• Que las garantías debidamente se
lladas y fechadas, aclaren los términos 
de las mismas y contengan información 
sobre Servicios Postventa. 

• Que las facturas identifiquen co
rrectamente el establecimiento vende
dor, los conceptos e importe de la com
pra. 

Por supuesto que estas exigencias 
son extensibles a cualquier tipo de esta
blecimientos que comercialicen objetos 
de uso común y ordinario y bienes de 
naturaleza duradera (garantías). 

El Departamento de Consumo invita 
a los consumidores y usuarios de Geta
fe a hacer uso de sus derechos como 
consumidor y recomienda que se pre
senten denuncias y reclamaciones si se 
incumple la legislación de Consumo. 

Para ello. pueden acudir a la OMIC 
(Oficina Municipal de Información al 
Consumidor) o a una Asociación de 
Consumidores. 11 

OMIC. Oficina Municipal 
de Información al Consumidor 

C/ Madrid, 10 - l º 

Getafe 2890 l 
Telfs: 682 64 1 

695 56 29 
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Servicios ciudadanos 

SEGURIDAD CIUDADANA 

Policía Municipal ci Felipe Calleja sin Tef.: 68133.62 \!rg. 092
Policía Nacional ci Churruca sin Tef.: 695.76.39 Urn. 091 
Protección Ci1il ci Felipe Calleja sin Tef.: 682�19.12 
Bombero, cí Avda. Ciudades s/n Tef.: 681.29.-!5 Crg 696.07.08 

SANIDAD 

Centro Mpal. Salud 
Centro S. Mental 
Centro S. Laboral 

Ambulatorios: 

A. Los Angeles e/ Avda. Angeles 57 Tef.: 695.77.71 
A.P. Bercial c/ Delfín 6 Tef. 682.05.91 
C.S. Margaritas e/Madrid 129 Tef.: 695.12.67 
C.S Ramón y Caja! ci R. ) Caja! s/n Tef.: 695.91.96 
C.S. El Greco e/ Avda. Reye, Cató!. sin Tef.: 681.75.12 i 9:i 
C.S. Sector lII ci Alda. Juan C.! s/n Tef.: 682.58.96 
Deleg. Social e/ San Isidro 2 Tef.: 682.56.11 

Ambulancias: 

Cru1 Roja 
Puesto de Socorro 
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el Tef.: 695.6047 
683.66.41 

Farmacias 

Día 1 

Día 2 

Día3 

Día 4 

Día 5 

Día6 

Día 7 

Día 8 

© ArJ&[L
L.uiS 

A. Abierto día y noche ( cierra de 1 ,45 a 5)
B. Abierto hasta las 1 O de la noche.
C. Abierto hasta las diez de la noche ( cierra de 1,45 a 5)
D. Servicio nocturno de 1 O de la noche a 9.30 del día siguiente.

Avda. Ciudades, 1 O (A) Madrid, 40 (D) 
Brunete. 2 (B) Día 9 Alonso Mendoza, 24 (C) 

Titulcia. 15 (C) Plaza Constitución, 1 O (B) 
Arboleda. 21 (B) Madrid, 48 (D) 

Madrid. 48 (D) Día 10 Sánchez Moratc, 11 (C) 
Murcia, 6 (C) Cervantes, 5 (B) 

Seffanillos. 19 (B) Madrid, 40 (D) 
Madrid, 40 (D) Día 11 Garcilaso. 42 (C) 
Córdoba, 2 (C) Avda. Angeles. 9 (B) 

Madrid, 48 (B y D) Madrid, 48 (D) 
Madrid, 40 (A) Día 12 Mad1id. 85 (A) 

Avda. Angeles. 47 (B) Aragón. 16 (B) 
Juan de la Cierva, 36 (A) Día 13 Pintor Rosales, 2 (A) 

Zaragol'.a. 12 (B) Alicante. 4 (B) 
Gral. Pingarrón. 9 (C) Día 14 León, 6 (C) 

Gra11ada. 3 (B) Maestro Bretón, 19 (B) 
Madrid. 48 (D) Madrid, 40 (D) 
Aragón. 34 (C) Día 15 Avda. España, 48 (A) 
Perales. 11 (B) San José de Calasanz. 4 (B) 



���-���------( ONOCE-TUS ARBOLES 

(viene de página 2) 

Multiplización 

Por medio de semilla estratificada, 
aunque el sistema más utilizado es el 
acodo aéreo. 

Preferencias 

Le gustan los terrenos frescos, 
húmedos, pero no encharcados, ricos en 
humus y abonados con tierra de brezo. 
Prefiere las situaciones sombrías o semi 
sombrías, debiendo estar resguardado y 
orientado al mediodía en zonas de fuertes 
heladas. 

Utilización 

La especie grandiflora es la más 
utilizada en jardinería, ofreciendo una 
belleza singular al poseer hojas, flores y 
frutos de gran tamaño. .,_" 

La madera de tonalidades grisaceo
blanquecinas, es utilizada en carpintería y 
ebanistería, proporcionando buenos 
acabados al poseer una madera de textura 
fina y uniforme. 

Experiencias 

La magnolia es uno de los pocos 
árboles de hoja persistente que tolera la 
poda, pudiéndose lograr diversas formas, 
aunque entiendo que su mayor efocto se 
consigue con su porte natural. 

Dehcn ser plantados en zonas amplias, 

a una distancia mínima de 7-8 metros. 
Los trasplantes son algo delicados, 

debiendo realizarse con cepellón, y si es 
posible al pasar las heladas y poco antes 
de iniciarse el movimiento de savia. 

Ocasionalmente podemos observar en 
sus hojas, una cierta marchitez causada 
por el hongo Pellicularia colecoga. Otros· 
hongos presentes en él, pueden ser: 
Sphaeropsis magnoliae, Colletrotrichum 
ticinense, entre otros, que pueden 
combatirse mediante tratamientos 
fungicidas aplicados desde finales del 
invierno y comienzo de primavera. 

Sobre las magnolias debilitadas 
pueden aparecer unas cochinillas 
hemisféricas de color pardo lustroso, 
protegidas de una cubierta cerosa blanca, 
llamada Neolecanium cornuparvum, 
pudiendo aplicar tratamientos preven ti vos 
en Ínvierno contra las cochinillas jóvenes. 

La amarillez de sus hojas o "clorosis'', 
suele ser ocasionada por deficiencias 
minerales en el suelo, debiendo utilizar 
fertilizantes a base de Quelato de hierro. 

Los riegos deben ser copiosos y a ser 
posible con agua de calidad. 

Localización 

Fachada del Hospital Universitario de 
Getafe, Parque !Jhóndiga, Plaza del Dr. 
Fleming, bellos ejemplares en la Plaza de 
las Comunidades y Avda. de Europa en el 
Barrí.o Ciudad Nuevo Getafe. 

EMILIO ORTEGA RUJZ 

JEFE DE PARQUES Y JARDINES 

Este árbol se puede ver en varios 
lugares de Getafe, como el Hospital 
o el Parque Alhóndiga. 
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